

Die Gründung des Tauchclubs „Turtle Divers St. Ingbert e.V.“

Am 15.11.1992 wurde im Gasthaus „Zum Ben“ in der Gartenstraße 72 in St. Ingbert der Tauchclub „Turtle Divers“ gegründet.

Wie es dazu kam, soll die nachfolgende Biographie kurz erläutern.

Der Tauchclub St. Ingbert wurde hauptsächlich von drei Hauptpfeilern ins Leben gerufen:

Der erste Pfeiler bestand aus einigen Mitgliedern des Tauchclubs Triton Dillingen, die ihren Wohnsitz in Rohrbach und Dudweiler hatten und aus diesem Grunde auch weite Anfahrtswege zu ihrem Verein in Kauf nehmen mussten.

Der zweite Pfeiler bildete sich aus einigen Mitgliedern des Tauchclubs TC Saar Neunkirchen e.V., die mit der Vereinsführung ihres alten Vereins nicht immer einverstanden waren.

Die dritte Säule bestand aus Mitgliedern der DLRG St. Ingbert und ihren Freunden.

Bevor es jedoch zur eigentlichen Gründung kam, mussten die Voraussetzungen für einen geregelten Tauchbetrieb geschaffen werden.

Einer der Hauptinitiatoren war der spätere 1. Vorsitzende Thomas Nieland, dem es gelang, durch zahlreiche Gespräche mit den verantwortlichen Vertretern der Stadtwerke und der Stadt St. Ingbert, einen Termin für einen Trainingsabend im Stadtbad St. Ingbert zu bekommen.

In dieser Vorbereitung konnte auch ein geeignetes Clublokal gefunden werden, wo man sich später zur so genannten dritten Halbzeit einfinden sollte, nämlich das Gasthaus „Zum Ben“ in der Gartenstraße in St. Ingbert.

Nachdem die Voraussetzungen für einen Tauchverein geschaffen waren, wurde ein Termin für die eigentliche Gründung festgelegt, nämlich der 15.11.1992.

Die Nachricht, dass in St. Ingbert ein Tauchverein gegründet werden soll, verbreitete sich schnell. Die Initiatoren staunten nicht schlecht, als sich zur Gründung fast 30 Personen einfanden.

Nachdem sich jeder vorgestellt hatte wurde die Satzung diskutiert. Hierbei wurde auch nach einem Namen für den Tauchverein gesucht. Unter verschiedenen Vorschlägen einigte man sich schnell auf den Vereinsnamen

“Tauchclub Turtle Divers e.V. St. Ingbert”

Im Anschluss daran wurde der Vorstand gewählt. Dieser bestand aus folgenden Gründungsmitgliedern:

- 1. Vorsitzender Thomas Nieland*
- 2. Vorsitzender Hans Otto Eisenbeis*
- Kassenwart Thomas Dilk*
- Schriftführer Rainer Deckarm*
- Technischer Leiter Rolf Wilhelmi.*

Am darauf folgenden Dienstagabend traf man sich zum 1. Training im Stadtbad St. Ingbert. Hier wurden dem Tauchverein 2 Bahnen zugeteilt. Die anderen drei Bahnen standen der Öffentlichkeit zur Verfügung.

Sehr schnell erkannte man aber, dass zwei Bahnen nicht ausreichten, um einen vernünftigen Trainingsbetrieb zu organisieren. Nach einigen Monaten wurde dann dem Tauchclub das gesamte Bad zur Verfügung gestellt.

Es folgten die ersten Clubfahrten, u.a. nach Camaret in Nordfrankreich und es entstand so im Laufe der Zeit eine harmonische Vereinigung von Gleichgesinnten, die sich nicht nur dem Tauchsport verschrieben hatten.

Thomas Nieland